

## DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

### RESUMEN DE ACTIVIDADES MÁS RELEVANTES DE **AGOSTO** 2021





**Instituto Agrario Dominicano**  
**Departamento de Comunicaciones**

**INFORME DE NOTICIAS PUBLICADAS EN EL MES DE AGOSTO 2021**

Cronológicamente ofrecemos un compendio de las notas publicadas en nuestro portal, que totalizan dieciocho, las que se suman a los contenidos publicados en las redes sociales de la institución, entre los que se destacan audiovisuales e infografías.

La transparencia y el suministro de informaciones de manera constante es nuestra misión, las mismas están disponibles para la población en general y de manera muy especial para el hombre y mujer del campo, quienes son la razón ser de este Instituto Agrario Dominicano (IAD).

Cada información tiene su enlace para acceder de manera íntegra a cada una de ellas.

# 1.-IAD y ProDominicana firman acuerdo beneficiará asentamientos campesinos

lunes, 02 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-y-prodominicana-firman-acuerdo-beneficiara-asentamientos-campesinos/>



**Santo Domingo.-** El Instituto Agrario Dominicano (IAD) y el Centro de Exportación e Inversión de la República Dominicana (ProDominicana) firmaron un acuerdo de cooperación en beneficio de los productores y parceleros del sector reformado.

El director general del IAD, Danilo Del Rosario, expresó que “la transformación del IAD en un instrumento de desarrollo rural integral y los pilares del Plan Nacional de Fomento a las Exportaciones, requieren de un nuevo modelo de desarrollo económico sostenible, donde convirtamos los asentamientos agrarios en una fuente de la nueva oferta exportable y receptor de inversión extranjera directa e indirecta”.

De su lado, la directora ejecutiva de ProDominicana, Biviana Riveiro, dijo que “lo que hicimos fue generar el marco de cooperación para que los productores accedan a oportunidades de capacitación, acompañamiento, servicios especializados y herramientas que les faciliten la colocación de sus productos en los destinos de exportación”.



## 2.-IAD impulsará crianza de ovinos y caprinos en asentamientos

martes, 03 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-impulsara-crianza-de-ovinos-y-caprinos-en-asentamientos/>

Para diversificar la producción en los asentamientos campesinos, el director del Instituto Agrario Dominicano (IAD), impulsará la crianza de ovinos y caprinos, programa que ya desarrolla el Viceministerio de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura.

Danilo Del Rosario manifestó que esa diversificación en la producción también incluye la acuicultura para la producción de peces, la cual será destinada a la exportación, turismo y consumo local.

Al ser entrevistado en el programa “Nosotros a las 8”, que se transmite por Teleradioamerica, Canal 45, hizo un recuento desde su llegada a la institución y los cambios que ha sometido en la misma.

“Este año cumplimos con la meta de 10 mil títulos de propiedad entregados, siendo el objetivo 40 mil títulos en los próximos cuatro años”, subrayó Del Rosario al indicar que los certificados de propiedad llevan tranquilidad, seguridad y garantía a las familias.



El funcionario también informó sobre los convenios que ha rubricado con diferentes instituciones, para el desarrollo de parceleros, técnicos y ejecutivos de la entidad.

En ese sentido, resaltó los acuerdos con ProDominicana para la exportación de productos, con IDECOOP para la cooperativización de los asentamientos, con ISA para la capacitación a técnicos y parceleros y con el ITRA para automatización y digitalización de archivos de la institución.

## 3.-IAD y CPTTE inician proceso para titular sectores de Sabana Perdida

martes, 03 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-y-cptte-inician-proceso-para-titular-sectores-de-sabana-perdida/>

**Sabana Perdida, Santo Domingo Norte.** - El Instituto Agrario Dominicano (IAD), junto a la Comisión Permanente de Titulación de Terrenos del Estado (CPTTE), inició los trabajos de medición para entregar, en principio, mil títulos de propiedad a ocupantes de solares y viviendas en terrenos del IAD.

Con esta acción el Gobierno de Luis Abinader continúa con su Programa de Titulación Definitiva, dirigido a beneficiarios de tierras de Reforma Agraria.

Inmediatamente una persona tiene título definitivo, el valor de la propiedad se multiplica y abre puertas al crédito público y privado, al tiempo que lleva tranquilidad a la familia.

El encargado del Programa de Titulación del IAD, Isidro Ramírez, dijo que los terrenos que a partir de hoy se empezarán a medir corresponden al Asentamiento Campesino AC-15, La Victoria, y comprende las parcelas 35D, 36D y 37D, del distrito catastral 17, Sabana Perdida, Santo Domingo Norte.



En esta primera etapa, “los sectores beneficiados serán El Milloncito II, Villa Germán y Barrio Nuevo, luego se continuará hasta que no quede un metro sin medir en Sabana Perdida”, expresó Mérido de Jesús Torres, director ejecutivo de la CPTTE.

Explicó que, a partir de hoy, cinco brigadas del IAD y la Comisión de Titulación estarán desde las primeras horas de la mañana hasta en la tarde, visitando y haciendo levantamientos, estableciendo los linderos, por calles y callejones, para entregarles en tres meses sus títulos definitivos sin pagar ni un solo centavo.

“Esta es la principal política del presidente Luis Abinader: la entrega de documentos de propiedad a cada persona que ocupe un terreno del Estado, y sobre nuestros hombros descansa esa responsabilidad”, afirmó Mérido Torres.

Durante la actividad estuvieron presentes el síndico de Santo Domingo Norte, Carlos Guzmán, quien dio las palabras de bienvenida; el subdirector general del IAD, Rivera Amador Amador; Juan de la Cruz, subdirector de INESPRES; el coronel Cristian Bello, comandante de la Policía en la zona, así como representantes de asociaciones y juntas de vecinos, y otros invitados especiales.



## 4.-IAD entrega 112 títulos provisionales en Bayaguana en beneficio de más de 600 personas

jueves, 05 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-entrega-112-titulos-provisionales-en-bayaguana-en-beneficio-de-mas-de-600-personas/>

**Bayaguana, Monte Plata.** - El Instituto Agrario Dominicano (IAD) entregó en este municipio un total de 112 títulos provisionales a igual número de familias que ocupan el asentamiento campesino AC-137 Los Hidalgos.

El objetivo de esta primera entrega de certificados del IAD, en la gestión de Danilo Del Rosario, es reorganizar dicho asentamiento, aumentar su productividad y promover el desarrollo de estas familias que por muchos años han cultivado estas tierras.

Los parceleros beneficiados corresponden a las comunidades Sierra de Agua, Carrizal, Santa Cruz y Comatillo, en las cuales producen limón, plátano, yuca, chinola, ayama, ñame, entre otros cultivos.

Este asentamiento creado en 1973 tiene un área aproximada de 26,000 tareas y en la actualidad tiene una carga familiar de 616 personas.

En el acto, el director del IAD, Danilo Del Rosario, resaltó el potencial agrícola y ecoturístico de la provincia Monte Plata y de manera especial de este asentamiento integrado por hombres y mujeres que trabajan cada día por el sustento de sus familias.

“Les entregamos estos títulos provisionales, los cuales posteriormente serán definitivos. Lo que reciben hoy es la garantía del gobierno de la República”, manifestó el funcionario.

También explicó que el objetivo del gobierno es transformar las asociaciones de productores en cooperativas a fin de que puedan tener mayores beneficios y acceso a crédito con tasas diferenciadas.



A la vez, dijo sentirse identificado con esta provincia, a la cual manifestó que “le llegó la hora del cambio”. El IAD es un aliado para los agricultores en procura de agregar valor y efficientizar la productividad, a través de innovación, conectividad, capacitación, salud y otros servicios que no han recibido hasta ahora.

Recordó que el Citibank donó 190 tareas de tierra en Bayaguana en la cual se construirá un proyecto de vivienda social tanto para residentes de esta comunidad como de otros puntos de la provincia.

En tanto la gobernadora provincial, Rafaela Javier, resaltó que la entrega de estos títulos, que es un bien de familia, se hace sin ninguna distinción partidaria, explicando que el gobierno trabaja en favor de todos los dominicanos y está cumpliendo la promesa de otorgar títulos de propiedad en todo el país.

## 5.-IAD repara caminos vecinales en Hato Mayor

jueves, 05 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-repara-caminos-vecinales-en-hato-mayor/>

El Instituto Agrario Dominicano (IAD) continúa con la reparación de caminos vecinales, con la finalidad de facilitar la transportación de los productos agropecuarios de los parceleros de diferentes municipios de la provincia Hato Mayor.

Este arduo trabajo que se lleva a cabo con el apoyo de las autoridades provinciales, beneficia a más de 700 agricultores de diversos asentamientos en esta localidad, quienes pasarán de transportar sus productos en burros y caballos a trasladarlos en vehículos.



Se han acondicionados alrededor de siete kilómetros de caminos hasta el momento, que conectarán la provincia con algunos municipios, tales como El Valle, El Quince, Ariel, entre otros.

Los parceleros se mostraron muy agradecidos con este proyecto que viene realizando el IAD de mano del director general Danilo Del Rosario y el director provincial, Renso Calcaño, cumpliendo la iniciativa del presidente Luis Abinader, de dignificar la vida de los hombres y mujeres que trabajan la tierra y desarrollar su economía.

## 6.-Entregan documentos de incorporación a la Asociación de Ganaderos Los Arroyos, La Ciénaga

viernes, 06 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/entregan-documentos-de-incorporacion-a-la-asociacion-de-ganaderos-los-arroyos-la-cienaga/>

**DAJABON.** – Tras el acompañamiento y gestión del Instituto Agrario Dominicano (IAD), la Asociación de Ganaderos Los Arroyos, La Ciénaga 24 de Abril, recibió este martes la documentación con la cual queda formalmente incorporada.

Esta asociación ganadera, pertenece al Asentamiento Agrario AC-246, que consta con un total de 2,750 tareas de tierra, distribuidas en 60 parcelas e igual número de beneficiarios.



La entrega fue realizada por Justo German Santana Familia, Andrea Salcedo De León del departamento de Desarrollo Social y un equipo técnico de la gerencia regional No. 3 del IAD, previo a una charla sobre “organización”, impartida por la señora De León.

Entre los documentos entregados se encuentran, la resolución de incorporación, emitida por la Procuraduría General de Montecristi, certificaciones del Juzgado de Paz, de la Cámara Civil y Comercial y del Ayuntamiento Municipal de Dajabón, así como también un sello gomígrafo y siete ejemplares de los estatutos de la organización.

En el encuentro participaron también, por la gerencia regional No. 3, Darío Lombert, encargado de Producción; en representación del gerente Carlos Gomera, Rosmery Ramos, de Desarrollo Social; Ramón Polanco, administrador del referido asentamiento; Noany Carrasco, Técnica; Nayla Jiménez y Rafael Tejada.

En el acto, el presidente de la organización, Francisco Cueto, agradeció al IAD, en nombre de todos los miembros de la asociación.

“Es la primera vez que una organización se normaliza según las leyes en nuestro campo, lo que es motivo de alegría para nosotros”, expresó Cueto.

## 7.-IAD aplicará evaluación de desempeño laboral por resultados e incentivará logros

jueves, 12 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-aplicara-evaluacion-de-desempeno-laboral-por-resultados-e-incentivara-logros/>

**Santo Domingo.** - El Instituto Agrario Dominicano (IAD) aplicará la metodología de Evaluación del Desempeño Laboral por Resultados y Competencias, con el cual el empleado será informado sobre los resultados que se esperan de él y por cuyo cumplimiento será incentivado con un bono de manera periódica.

Para conocer los detalles de como está estructurada dicha evaluación, encargados departamentales, de unidades y secciones de la institución recibieron un taller sobre este tema, impartido por el Ministerio de Administración Pública (MAP).



Durante el encuentro realizado en el IAD, su director general, Danilo Del Rosario, destacó la importancia de este método que beneficiará al servidor público, al tiempo que hizo un llamado para que los acuerdos de desempeño se lleven a cabo con transparencia, como una forma de eficientizar los servicios.

El facilitador, Charlie Tolentino, subrayó que del Plan Operativo Anual (POA) se desprende el acuerdo de compromiso de desempeño de cada empleado, que será su aporte al cumplimiento de las metas generales.

Esos acuerdos deben tener metas específicas, medibles, alcanzables, retadoras y con plazos establecidos.

Además, señaló la importancia de reconocer a los empleados cuando realizan bien su labor, “un empleado reconocido, motivado, dará lo mejor de sí diariamente en procura de mantener esa valoración”, dijo.

También resaltó que el supervisor debe dar seguimiento a las metas de sus colaboradores a fin de ayudar a su consecución en los casos que sea necesario.

La actividad fue coordinada por el Departamento de Recursos Humanos, dirigido por Andrés Mota, quien anunció que se hará un levantamiento para identificar los conocimientos que necesitan los empleados para que reciban las respectivas capacitaciones.

## 8.-Juramentan nueva directiva Asociación de Servidores Públicos IAD

viernes, 13 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/juramentan-nueva-directiva-asociacion-de-servidores-publicos-iad/>

Santo Domingo. – Fue juramentada la nueva directiva de la Asociación de Servidores Públicos del Instituto Agrario Dominicano (IAD), la cual tiene como misión velar en los próximos dos años por la defensa de los derechos y cumplimiento de los deberes de los empleados de la institución.

La directiva la integran Ramón Antonio Santos, presidente; Leicy Cristina García Espinal, vicepresidente; Jesús Antonio Valenzuela Padua, tesorero; Randis Radhames Hernández Romero, secretario; Carla Sánchez Marcelo, Kelvin alexander Cabrera Peralta, Ángela Celeste García, Esmeri Bernal González y José Mariano Lantigua Ortiz, vocales.



Santos, al tomar posesión de su cargo, afirmó que trabajará para defender y representar a los servidores de esa institución, al tiempo de ayudar a cumplir con las normas y resoluciones del departamento de Recursos Humanos y abogar por la integración de más personas a la ley de Carrera Administrativa.

“Tenemos como meta cumplir con el manual de cargos, también, ser modelo para otras asociaciones de servidores públicos; luchar por el escalafón salarial, así como promover cursos de capacitación”, dijo.

El encargado del departamento de Recursos Humanos, Juan Andrés Mota, en representación del director general, Danilo Del Rosario, afirmó que confía en que esta directiva seguirá cumpliendo su rol de representar dignamente a cada empleado y colaborar en la implementación de los planes y proyectos de la institución.

“La Ley de Función Pública es bastante explícita en cuanto a los derechos y deberes de todos, cumplir con estas normas y preceptos es de vital importancia para un correcto funcionamiento y una eficientización de los trabajos que se desarrollan a favor de todos”, expresó Mota.

También estuvieron presentes en la actividad de juramentación, dos representantes de la Federación Nacional de Servidores Públicos, Cándida Moya y Claritza Batista; el consultor jurídico del IAD, Juan Castillo y decenas de empleados de la sede central y otros invitados.

## 9.-IAD e Inespre inician ventas de alimentos a precio mínimo, previo a firma de acuerdo

viernes, 13 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-e-inespre-inician-ventas-de-alimentos-a-precio-minimo-y-alta-calidad-previo-a-firma-de-acuerdo/>

*Como parte de esta acción, este sábado iniciarán las ventas en las instalaciones del Inespre en la avenida Isabel Aguiar.*

Con el objetivo de que la población reciba los alimentos al menor precio posible y mantener la presencia de productores del sector reformado en los mercados de productores, el Instituto Agrario Dominicano (IAD) y el Instituto de Estabilización de Precios (Inespre), firmarán un convenio la próxima semana, con una duración de cuatro años.

Como parte de esta acción, este sábado iniciarán las ventas en las instalaciones del Inespre en la avenida Isabel Aguiar.



Con este acuerdo se pone a disposición de la ciudadanía diversos productos entre ellos arroz, habichuela, ajo, cebolla, berenjenas y ajíes en sus diversos tipos.

En cuanto a productos pecuarios se venderá pollo, res, cerdo, pescado y quesos amarillo y blanco. También, batata, papa, yautía, ñame, guineo y plátano.

Aguacate, cereza, chinola, coco, lechosa, mango, melón, piña, sandía y naranja forman parte de la oferta, así como café y pimienta.

Los firmantes de este convenio que garantiza alimentos producidos en nuestros campos serán el director general del IAD, Danilo Del Rosario y el director ejecutivo del Inespre, Iván Hernández.

El Inespre será responsable de reservar un espacio físico que se adecúe perfectamente este tipo de productos en los mercados, así como también aplicar la logística, comercialización y mercadeo en dichas actividades y dispondrá de su personal para su ejecución.



Al mismo tiempo, inspeccionará previamente a través de su Departamento de Normas Técnicas que los productos recibidos cumplan con los estándares de calidad para la venta al público.

En tanto, el IAD fungirá como enlace y/o intermediario entre INESPRES y los productores del sector reformado.

Asimismo, designará un representante que se encargará de trabajar en las instalaciones donde se realicen los mercados de productores de manera permanente, con el objetivo de tener un control y vigilancia de las operaciones en igualdad de condiciones.

## 10.-IAD e INESPRES realizan venta de productos a bajos precios

lunes, 16 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-e-inespre-realizan-venta-de-productos-a-bajos-precios-de-la-mano-de-los-agricultores-del-sector-reformado/>

Doña Iris está feliz ya no tendrá que bregar con los mercaderes que en muchos casos venden a sobrepuestos los productos de la canasta básica. Este sábado llegó temprano al puesto de ventas populares de la avenida Isabel Aguiar, donde encontró de todo para alimentar a su familia, a bajos precios, esta vez con la incorporación de los agricultores de la Reforma Agraria, que se integran a vender, bajo acuerdo establecido entre Instituto Agrario Dominicano (IAD) y de Estabilización de Precios (INESPRE).

Para la señora Iris, de 74 años, y residente el sector Buenos Aires de Herrera, encontrar los productos para la comida con un 40% y hasta a mitad de precios por debajo de los colmados y supermercado, ha sido un gran alivio para poder llevar a su casa los insumos de la canasta básica. Igual que ella, cientos de personas acudieron a comprar en este primer mercado popular, donde participaron productores de las Oficinas Regionales el IAD ubicadas en La Vega y Monte Plata.



El ingeniero agrónomo Manuel Mateo, encargado de Producción, ha sido la persona designada por el director general del IAD Danilo Del Rosario, como el representante que se encarga de trabajar en las instalaciones donde se realicen los mercados de productores de

manera permanente, con el objetivo de tener control y vigilancia de las operaciones en igualdad de condiciones.

Durante la celebración del primer mercado popular realizado el pasado sábado, Mateo resaltó la importancia del acuerdo rubricado entre IAD e INESPRES, ya que el mismo le permite a la población obtener productos frescos de manera directa de los productores y sin intermediarios para que los mismos lleguen al consumidor a precios muy por debajo del mercado tradicional.

Con este acuerdo se pone a disposición de la ciudadanía diversos productos entre ellos arroz, habichuela, ajo, cebolla, berenjenas y ajíes, aguacate, cereza, chinola, coco, lechosa, mango, melón, piña, sandía y naranja forman parte de la oferta, así como café y pimienta, entre otros

En lo adelante también se venderá pollo, res, cerdo, pescado y quesos amarillo y blanco. También, batata, papa, yautía, ñame, guineo y plátano, producidos en las 14 Oficinas Regionales del IAD en toda la geografía nacional

Con la firma de este convenio el director general del IAD, Danilo Del Rosario y el director ejecutivo del INESPRES, Iván Hernández, se comprometen a llevar alimentos frescos, de buena calidad y a bajos precios, producidos en los terrenos en los cultivados por parceleros de la Reforma Agraria.

## 11.-Directorio del IAD se reúne, respalda transformación de la institución

jueves, 19 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/directorio-del-iad-se-reune-respalda-transformacion-de-la-institucion-que-lleva-a-cabo-actual-gestion/>

El Directorio Ejecutivo del Instituto Agrario Dominicano (IAD), se reunió por primera vez en muchos años, con la finalidad de recibir el informe de las ejecutorias de la actual dirección, en el primer año de la gestión del presidente Luis Abinader y socializar el proyecto de transformación de la institución para convertirla en un verdadero instrumento de desarrollo rural.

Reunido en el Salón Hermanas Mirabal, del Palacio Nacional, y convocados por el director general del IAD, Danilo Del Rosario, quien junto a su asesor Miguel Cohn, presentó ante el Directorio las acciones que ha encabezado y los detalles del plan de modernización y desarrollo institucional, los cuales fueron respaldados por los miembros.

En su informe, Del Rosario destacó que se han entregado 8,700 títulos definitivos de propiedad en las provincias Santiago, San Cristóbal, Valverde, Hato Mayor, Montecristi, Monte Plata y La Altagracia.



También se están procesando 14 proyectos de captación de tierra que totalizan 258,450 tareas y se promovió la siembra en más de un millón de tareas.

Igualmente, se formalizaron 1,373 préstamos por RD\$312.8 millones, de los cuales el Banco Agrícola ha desembolsado RD\$270.5 millones de pesos.

En cuanto a convenios interinstitucionales se han firmado cinco con la finalidad de fortalecer las capacidades de los técnicos, personal administrativo y parceleros, cooperativización de los proyectos de reforma agraria, promoción de la exportación y digitalización de los archivos del IAD.

Estos acuerdos fueron firmados con la Universidad ISA, el Instituto de Desarrollo y Crédito Cooperativo (IDECOOP), Prodominicana e Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA).

Está en proceso la formalización de un acuerdo con el Instituto de Estabilización de Precios (Inespre), para llevar a la población productos básicos a precios mínimos, producidos por parceleros de la Reforma Agraria al consumidor.



El director del IAD subrayó varias de las necesidades en las cuales los productores deben recibir apoyo constante, entre las que citó agua potable, preparación de tierra, asistencia técnica, cooperativismo, innovación y valor agregado, así como titulación, vías de comunicación, conectividad digital, financiamiento y comercialización.

También presentó el proyecto de reforma y modernización institucional que incluye aspectos como diagnóstico y análisis, planificación estratégica y operativa, estructura funcional institucional, modelos de excelencia de la gestión pública y control de gestión.

El Directorio Ejecutivo es presidido por el ministro de Agricultura e integrado por los ministros de Educación, Obras Públicas y Trabajo; así como el administrador general del Banco Agrícola, el director del Centro de Desarrollo y Competitividad Industrial (PROINDUSTRIA), y dos representantes de los parceleros.

## 12.-Parceleros de IAD en Ocoa exportan vegetales a mercados internacionales

viernes, 20 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/parceleros-del-iad-en-ocoa-exportan-vegetales-a-mercados-internacionales/>

**San José de Ocoa.** - Grandes y llamativos son los tomates, ajíes y pepinos sembrados en los invernaderos de la comunidad de La Ciénaga, Rancho Arriba en esta provincia, los cuales serán cosechados en los próximos días.

Estos invernaderos se ubican en los asentamientos campesinos AC-134, Rancho Arriba y AC-64, Arroyo Caña I, cuyos productores reciben apoyo constante del Instituto Agrario Dominicano (IAD), con la asistencia técnica y rehabilitación de caminos interparcelarios.



Asimismo, entrega de títulos de propiedad, logrando que por vía de estos puedan obtener préstamos a través del Banco Agrícola, entre otros beneficios.

En un recorrido por estas instalaciones, Juan Antonio Peguero (Memo), un dinámico productor de ajíes narró que prefiere la producción en invernaderos a diferencia de la producción a campo abierto, pues los productores tienen mayor seguridad de la cosecha.

Memo explicó que cultivos de ciclo corto, como el tomate, tarda para producir de cinco a seis meses y el pepino dos meses y medio en campo abierto, sin embargo, en invernaderos el tiempo es menor: el tomate dos meses y el pepino de 35 a 40 días.

Debido a la calidad de estos cultivos, los productores han logrado colocar sus cosechas en mercados internacionales. Exportan hacia Estados Unidos, Canadá y diferentes islas del Caribe, así como para consumo local.

Con la creación de estos invernaderos se han generado fuentes de empleo para unas mil 600 personas de la comunidad Rancho Arriba, con una carga familiar de 6 mil 400 beneficiarios.

# 13.-Presidente Abinader destaca excelente labor de Danilo Del Rosario durante gestión interina en el IAD

domingo, 22 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/presidente-abinader-destaca-excelente-labor-de-danilo-del-rosario-durante-gestion-interina-en-el-iad/>

Santo Domingo.- El presidente Luís Abinader destacó y agradeció la excelente labor desempeñada por Danilo Del Rosario en el Instituto Agrario Dominicano (IAD) donde estuvo como director interino honorífico desde el pasado 29 de enero tras la suspensión de Leonardo Faña.

El mandatario se refirió al tema al dar inicio al consejo de gobierno llevado a cabo este sábado en Mao.

“Danilo Del Rosario se manejó con mucha honestidad y mucha eficiencia”, resaltó el primer mandatario, durante su participación frente a ministros, directores generales y autoridades provinciales de la Línea Noroeste.

“Mis más sentidas gracias por su reconocimiento público a nuestro trabajo, en cumplimiento de su encomienda...lo recibo con modestia en nombre de cada uno de los servidores del IAD y de mi familia”, manifestó agradecido Del Rosario.



Danilo Del Rosario fue juramentado y posesionado como director ejecutivo interino del IAD en pasado 29 de enero del 2021 cumpliendo con el decreto 45-21, gestión que desempeñó de manera honorífica, debido a que había sido designado previamente como asesor del presidente en temas ambientales, posición que continuará desarrollando.

A su llegada a la institución, el incumbente agradeció la confianza depositada por el jefe de Estado, quien ha mostrado su compromiso con la deuda social del sector reformado.

Durante su gestión, inició un proceso de reformas a lo interno de la institución y sus oficinas regionales y provinciales, con el fin de “convertirlas en un instrumento de desarrollo rural integral”. Para ello estableció acuerdos y alianzas estratégicas con el Instituto de Desarrollo y Crédito Cooperativo IDECOOP, para cooperativizar los proyectos de la Reforma Agraria, con la Universidad ISA, Prodominicana y el Instituto Tecnológico de las Américas (ITLA), entre otros.

Recientemente el gobernante designó a Francisco Guillermo García García, quién será posesionado este lunes como director general del IAD en sustitución de Leonardo Faña, quien se encontraba suspendido tras ser acusado de supuesto acoso a una exempleada de esta institución.

## 14.-Ministro de Agricultura posesiona a Francisco G. García como director del IAD

lunes, 23 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/ministro-de-agricultura-posesiona-a-francisco-guillermo-garcia-garcia-como-director-del-iad/>

Santo Domingo. – El ministro de Agricultura, Limber Cruz, en representación del presidente Luis Abinader, juramentó y posesionó a Francisco Guillermo García García como director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), cumpliendo con el Decreto 518-21.

El funcionario definió al nuevo posesionado como “un hijo del sector agropecuario, un hijo del IAD, un hombre que ha laborado por muchos años en el sector, un hombre que representa una clase trabajadora dentro del sector”.

El ministro aseguró tener la plena confianza y la seguridad de que se le va a dar continuidad al trabajo. “Es una prioridad del jefe de Estado, y es formar las cooperativas y continuar con la titulación”, precisó.

En ese mismo sentido Cruz aseguró que “Tenemos que trabajar con los hombres y mujeres del campo, agruparlos, titularlos, formar las cooperativas para llevar los alimentos a los mercados y que todos tengan la oportunidad de tener una operación rentable”.



De su lado, el nuevo incumbente manifestó que “Venimos aquí a seguir el trabajo que hasta ahora se ha venido desarrollado a través del delineamiento del presidente Luis Abinader”.

R García agradeció la confianza depositada en él, al tiempo destacó que está asumiendo un gran compromiso, “tenemos un gran compromiso con los hombres y mujeres del campo, con los compañeros y servidores de esta institución” dijo. A

García García sustituye al director interino de la institución, Danilo del Rosario Valdez, quien fue nombrado de forma honorífica y provisional el pasado 27 de enero.



En el acto también estuvieron presentes Mérido De Jesús Torres, director ejecutivo de la Comisión Permanente de Titulación de Terrenos del Estado (CPTTE); Efraín Toribio, director del Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA); Iván Hernández, del Instituto de Estabilización de Precios (INESPRE), Fernando Durán, administrador del Banco Agrícola y Máximo Pérez del Instituto Azucarero Dominicano (INAZUCAR).

Por el IAD, Rivera Amador Amador, subdirector general; Adilé Cruceta, directora administrativa y financiera; Isidro Ramírez, de Titulación; Juan Castillo, consultor jurídico, entre otros encargados departamentales e invitados especiales.

## 15.-Departamento Jurídico IAD imparte curso capacitación dirigido a sus abogados

viernes, 27 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/departamento-juridico-iad-imparte-curso-capacitacion-dirigido-a-sus-abogados/>

**Santo Domingo.** - El departamento Jurídico del Instituto Agrario Dominicano (IAD), impartió un curso de capacitación sobre Reforma Agraria, Derecho Inmobiliario, Derecho Administrativo y Derecho Civil, con el objetivo de adecuar estos temas a la realidad actual y aplicar los conocimientos adquiridos a favor de la institución y de los parcelero asentados.

Esta capacitación, con una duración de tres días, estuvo dirigida a los profesionales del Derecho que laboran en la institución y tuvo como facilitadores a Juan B. Castillo Peña; Ramón Santos Santos y Jorge L. Hoogluiter, quienes cuentan con una amplia experiencia en los temas tratados.



En el desarrollo del curso se abordaron los temas: qué es un asentamiento campesino; una asignación provisional, procedimiento de revocación de asignación provisional; muerte del parcelero antes de obtener un título definitivo; facultades del director general del IAD, de los departamentos de Captación de Tierras y Distribución.

Sobre Derecho Inmobiliario se establecieron los pasos a dar para un saneamiento, deslinde, refundición y subdivisión de parcelas; litis sobre derechos registrados, nulidad de título y deslinde; demanda en desalojo judicial; y vista ante el Abogado del Estado.

En cuanto al Derecho Administrativo se tocaron los temas de: recurso contencioso administrativo; casación; demanda en justiprecio; medida cautelar y amparo.

En el módulo de Derecho Civil tenemos: intervención voluntaria; renovación de instancia; desistimiento; perención de instancia, emplazamiento; constitución de abogado, recordatorio o avenir y citación.

Durante el desarrollo del curso de capacitación los participantes contaron con los textos de la Ley 5879 sobre Reforma Agraria y la Ley 108-05 y sus Reglamentos.

El encargado del departamento Jurídico del IAD, Juan Castillo Peña, resaltó la importancia de esta capacitación, que forma parte del programa básico sobre temas jurídicos en aras de fortalecer los conocimientos de los abogados de la institución.

## 16.-Director IAD se reúne con Gerentes Regionales; trabajará en la unidad y el desarrollo de la institución

sábado, 28 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/director-iad-se-reune-con-gerentes-regionales-trabajara-en-la-unidad-y-el-desarrollo-de-la-institucion/>

El director general del Instituto Agrario Dominicano (IAD), Francisco Guillermo García García, encabezó la primera reunión con los 14 gerentes regionales de la institución, con la finalidad de conocer la situación de cada regional, sus avances, necesidades y retos.

“Nos toca una gran tarea a nosotros, relanzar, transformar y convertir esta institución en una entidad, en la cual los técnicos, campesinos y agricultores se sientan orgullosos de pertenecer” manifestó García.



Durante el encuentro, los gerentes expusieron cómo está formada cada una de las gerencias, la situación de los asentamientos agrarios, así como aspectos relacionados a la producción y proyectos en sentido general.

Entre las necesidades externadas están la falta de vehículos, tractores para el arreglo de caminos interparcelarios y suministro de combustible.

Luego de escuchar todos los planteamientos, el director Francisco Guillermo García proclamó que “cada problema tiene solución”.

Anunció que visitará cada regional para conocer de primera mano todas las necesidades y buscar solución.



Agregó que es parte de la familia del IAD desde el año 1976, cuando comenzó a trabajar en la institución y se desempeñó en diferentes oficinas del país.

De su parte, el subdirector, Rivera Amador Amador, motivó a seguir trabajando de manera ardua y en equipo. “Como institución agrícola tenemos una responsabilidad en el campo, para producir los rubros necesarios que la población necesita para contribuir de manera significativa con el país”, dijo.

También estuvieron presentes en la reunión realizada en la sede de la institución, Leo Colón, encargado de producción; Roberto Ovalles, asesor Administrativo y Financiero y los asistentes del director, Geovanny Espinoza y Virgen Hernández.

Igualmente, Manuel Mateo, encargado de Captación de Tierra; Juan Castillo, jurídico; Rudy Sánchez, encargado de Compras y Contrataciones y Luis Concepción, encargado de Transportación, entre otros.

# 17.-IAD presenta su Plan Operativo para el año 2022

lunes, 30 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/iad-presenta-su-plan-operativo-para-el-ano-2022/>

**Santo Domingo.-** El Instituto Agrario Dominicano (IAD) presentó su Plan Operativo para el año 2022 (POA) en donde se establecen las estrategias y planes a desarrollarse y los objetivos que persigue en cuanto a administración de los recursos y la operatividad de los proyectos agropecuarios, con la finalidad de hacer de los asentamientos entes más productivos.

La actividad en la cual se presentó el POA del IAD para el año próximo estuvo presidida por su director general, Guillermo García García, quien exhortó a los encargados departamentales presentes realizar sus planes acorde con la realidad de la institución y dirigida a fortalecer los planes del superior gobierno.



En ese sentido, destacó que es prioridad del gobierno de Luis Abinader la continuación de la entrega de títulos definitivos a parceleros de Reforma Agraria y organizarlos en cooperativas, debidamente registradas e incorporadas, por todas las ventajas que estas representan, ya que a través de las cuales pueden gestionar más beneficios y por tanto mejorar la producción en cuanto a calidad y cantidad se refiere.

El director general del IAD también sostuvo que los puntos que se plantean en el Plan Operativo 2022 sean socializados con los encargados de oficinas regionales y provinciales, para que se sientan igual comprometidos con los trabajos que se llevarán a cabo en los asentamientos y proyectos agrarios en toda la geografía nacional.

En el encuentro realizado este domingo estuvieron presentes subdirectores, encargados departamentales y técnicos de la entidad, en donde se expusieron los indicadores, metas, resultados, objetivos operativos y líneas de acción de cada una de las áreas sustantivas y de apoyo de este órgano rector de la Reforma Agraria del país.

Guillermo García, director general del IAD, al abundar sobre la importancia de la planificación estratégica para el logro de los objetivos institucionales, manifestó que la elaboración del POA más que una herramienta de planificación es el desarrollo de la visión hacia la cual debe conducirse la institución para beneficiar al pueblo dominicano, siguiendo las directrices de las autoridades estatales.

## 18.-Ganaderos de La Horca y Los Amaceyes agradecen al IAD envío pacas de heno

lunes, 30 de agosto de 2021

<https://iad.gob.do/2021/08/ganaderos-de-la-horca-y-los-amaceyes-agradecen-a-gerencia-14-del-iad-envio-pacas-de-heno/>



LA HORCA- Decenas de productores y ganaderos del AC-194 Escalante de las comunidades La Horca y Los Amaceyes del municipio de Las Matas de Santa Cruz, agradecieron al ingeniero Juan Francisco Martínez, Gerente Regional del IAD, el envío de cientos de pacas de Heno para alimentar sus animales, ante la fuerte sequía que los afecta.

Marcelino Valerio, presidente de la Asociación de Ganaderos de La Horca, hablando en nombre de los ganaderos de ambas comunidades, manifestó que encuentra muy bien el aporte del IAD, pero que, debido a la gran cantidad de socios, no es suficiente.

«Este aporte es muy bueno para nosotros y esperamos que nos sigan mandando, porque en realidad estamos necesitando aportes como este de parte Guancho y el IAD, para que no se nos mueran nuestros animales», expresó Valerio.

En tanto que Chichito Marrero destacó la buena acción del ingeniero Juan Francisco Martínez a favor de los ganaderos de esta zona, tomando en cuenta que nadie le hizo ninguna solicitud formal, sino que al enterarse de la situación, se condolió de ellos.

«El se ha condolido, viendo la necesidad por la falta de comida para las vacas, lo que nos afecta grandemente y este no es un problema del IAD sino de Agricultura a quienes hemos solicitado un tractor con una empacadora para cuando lleguen estos tiempos empacar paja de arroz para mantener el ganado», agregó Marrero.

Dijeron que recientemente se comunicaron con el Encargado del Ministerio de Agricultura de Villa Vásquez, ing. Narciso Castillo, para que le pongan atención a éstas comunidades y solicite ayuda a Dirección Regional de Mao, para que envíen grandes cantidades de pacas a esta zona.

GOBIERNO DE LA  
REPÚBLICA DOMINICANA  
IAD